



Currière, le 8 décembre 2025

Chers parents, chers amis,

C'est avec joie que nous venons vous retrouver en ce temps de préparation aux fêtes de Noël, qui sera aussi un temps de grâce spécial avec la clôture de l'année jubilaire. Le Pape François l'avait introduite en nous souhaitant « *que cette année soit pour tous un moment de rencontre vivante et personnelle avec le Seigneur Jésus, « porte » du Salut* ». Notre nouveau Pape Léon XIV nous a encore encouragés dans ce sens : « *Si nous nous laissons toucher par l'amour humble, blessé, mais toujours fidèle de Jésus, alors nous pouvons véritablement renaître et commencer à vivre comme des enfants toujours aimés.* »

Nous tenons à remercier chacun et chacune de vous pour votre aide tout au long de l'année écoulée, que ce soit par votre prière, votre engagement très concret pour nous aider à préparer les divers événements qui ont jalonné cette année, mais aussi pour votre aide matérielle qui n'a pas manqué et pour laquelle nous rendons grâce. Nous remercions aussi tous les groupes de scouts qui nous ont aidés au long de l'année, spécialement pour la préparation du bois de chauffage pour l'hiver.

Nous avons également pu partager vos joies et vos peines en essayant pauvrement de vous porter chaque jour dans notre prière, dans le grand élan d'espérance voulu par notre Pape François. Alors que l'année jubilaire touche à sa fin, nous souhaitons à chacun et à chacune de vous de pouvoir persévéérer dans ce regard tourné vers les promesses de la vie éternelle et de notre divinisation, dont la fête de Noël nous apporte les prémisses avec la venue de Jésus, le Fils de Dieu, au milieu de nous. Qu'il continue d'être Dieu avec chacun de vous tout au long de cette nouvelle année, en attendant d'être pour toujours avec lui dans le Coeur du Père !

Depuis le Chapitre Général de 2024, nous nous sommes lancés dans un travail de fond sur l'histoire des débuts de notre Communauté de frères. L'année 2026 sera en effet pour nous un nouveau jubilé, celui des 50 ans de notre fondation, en 1976. Deux événements sont déjà prévus pour commémorer cela : une journée porte-ouverte, ici à Currière, le dimanche 21 juin 2026, à laquelle vous êtes tous invités ! Et un rassemblement de tous les frères pour une dizaine de jours, au monastère de Monte Corona en octobre prochain. Il y aura également une nouvelle ordination sacerdotale, celle de notre frère Tobiyah, le 22 août 2026. Nous essayons également de creuser un axe important de notre vie, celui de « l'hésychia », que l'on pourrait définir par « la paix du cœur », « vie la plus continue possible en présence de Dieu », que ce soit dans la solitude ou la vie fraternelle.

Au début de l'année nous avons eu la « douloureuse-joie » d'envoyer notre frère Pascal renforcer un peu la communauté de nos frères de Monte Corona. Tous ceux d'entre vous qui ont été accueillis à Currière l'ont bien connu et ont sûrement apprécié son service à l'accueil pendant plusieurs années. Ce choix a été mûri au cours de plusieurs conseils et chapitres de communauté à la suite du Chapitre Général, mais il nous demande encore d'ajuster l'équilibre des forces en fonction des besoins du moment.

Plusieurs événements importants nous ont permis de retrouver certains d'entre vous, que ce soit lors de l'ordination de notre frère Eucharistan, le lendemain de l'élection de notre nouveau Pape en mai dernier, ou lors de la première profession de notre frère José début juillet. Quelques frères étaient également présents au rassemblement des laïcs de Bethléem au monastère de nos sœurs à Poligny, où nous avons pu toucher la grâce de former une grande Famille aux couleurs variées. Encore une fois nous remercions de tout cœur tous ceux et toutes celles qui ont contribué à la réussite de ces journées dans un climat familial.

L'une des grandes joies de cette année a été la grâce de pouvoir nous rendre en pèlerinage au sanctuaire de Notre Dame de La Salette, un des lieux jubilaires de notre diocèse. Après avoir cheminé ensemble vers le sanctuaire en méditant les cinq Mystères Lumineux, nous avons eu un temps de prière personnelle-confession, suivi de l'Eucharistie avec les pèlerins présents ce jour-là. Après le repas chacun pouvait librement continuer de prier ou aller marcher, puis nous nous sommes retrouvés pour un moment d'échange autour du thème de l'hésychia, avant de conclure par la célébration de l'office des vêpres dans une des petites chapelles du sanctuaire.

Parmi les sessions de formation au cours de l'année, celle du frère Patrick Prétot, de l'abbaye de La Pierre qui Vire, a été un peu une première. Il nous a en effet parlé de l'Eucharistie à partir du film « Le dîner de Babeth », avec une pédagogie très interactive où chacun s'est engagé. La retraite de communauté, pendant le temps du cénacle, a été prêchée par le père abbé émérite de l'abbaye de saint Benoît sur Loire, Dom Étienne Ricaud, qui nous a introduits à la lecture des lettres de l'Apocalypse, en lien avec les grands axes de la vie monastique. Chacun a pu aussi profiter de sa longue expérience dans des rencontres personnelles. À la fin du mois d'août, le père Jean-Noël Dol, ancien vicaire général du diocèse de Toulon, a conclu un cycle de cours de théologie commencé il y a plusieurs années, en nous présentant les questions contemporaines au sujet du mystère de la Trinité. Nous étions tous heureux de découvrir cette partie de la théologie dans une présentation très équilibrée. Enfin, à la fin du mois de septembre, sœur Alessandra Bonifai, de la communauté italienne des sœurs du Précieux Sang, qui était déjà venue en septembre 2023, nous a aidés à mieux comprendre le domaine des émotions tant humaines que spirituelles et leur imbrication dans notre vie fraternelle. Là aussi chacun a pu profiter de son expérience pour sa propre vie personnelle.

Pour l'année qui vient nous avons décidé d'engager une première tranche de travaux du côté de l'accueil afin d'aménager un espace qui permette à des petits groupes de venir partager certains aspects de notre vie tout en ayant une autonomie. Dans un deuxième temps nous souhaiterions aussi ajouter deux nouveaux petits ermitages d'accueil en solitude afin de remplacer peu à peu les algécos qui sont utilisés depuis 40 ans.

Nous voulons conclure ce message en vous assurant bien sûr de notre prière et en confiant à la vôtre les vocations à venir ! Que cette prière puisse être « large » et englober l'Église universelle en restant ouverts aux inattendus de l'Esprit Saint qui n'est jamais à court d'inventivité !

Nous vous souhaitons à nouveau une très bonne fête de Noël ainsi qu'une très Sainte et bonne année qui commencera dans la grâce de la fête de la Mère de Dieu, à qui nous confions toutes vos attentes et vos intentions.

NB : Si vous souhaitez avoir des nouvelles des deux communautés de nos frères en Terre Sainte et en Italie, vous pouvez aller consulter leur propre lettre de vœux sur le site « bethleem.org » dans les pages propres à ces deux monastères.



Fr. Michael + Fr. Sébastien + Fr. Tobiyah + Fr. Philippe +
 Frère Jean-Baptiste + Fr. José + Fr. Timothée + Fr. Hugues + Marie
 Fr. Jean-Joseph + Fr. Amour + Fr. Eucharistus + Fr. Nathanaël + Fr. Réginald +

MOINES DE BETHLÉEM

Monastère de l'Assomption Notre-Dame
 3900 route forestière de la Charmette - Currière
 38380 Saint-Laurent-du-Pont - France
 Tél. +33 4 76 55 14 97 - www.bethleem.org